
В понедельник в ЦИК подвели предварительные итоги (окончательные объявят в четверг) 
президентских выборов. По состоянию на утро 18 марта в них приняли участие более 87 млн 
жителей, или 77,44% от общего числа граждан, обладавших активным избирательным правом. 
Это рекордный показатель за всю историю проведения выборов президента. Более 76 млн 
россиян проголосовали за действующего главу государства. Беспрецедентную явку продемон-
стрировала и Челябинская область — более 79%. Свыше 84% проголосовавших южноуральцев 
отдали голоса за Владимира Путина.
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Как отмечают эксперты, такой 
показатель не только существенно 
больше, чем в регионах со схожим 
промышленным и научным потен-
циалом, но и превышает общерос-
сийские значения. Таким образом 
Южный Урал продемонстрировал 
высокий уровень сплоченности в 
обществе, в очередной раз доказывая, 
что он остается опорным краем дер-
жавы. Страна может рассчитывать на 
его поддержку.

За три дня голосования не было 
зафиксировано ни одной жалобы. Вы-
боры в Челябинской области прошли 
организованно. Южноуральцы могли 
как прийти на избирательные участ-
ки, так и проголосовать дома, причем 
впервые сделать это в рамках дистан-
ционного электронного голосования. 
Система ДЭГ на состоявшихся вы-
борах подтвердила не только свою эф-
фективность, но и удобство.

— Не было ни одной жалобы, 
только обращения, на которые бы-
стро реагировали как избирательные 
комиссии, так и наблюдатели. Это 
говорит о том, что выборы в Челябин-
ской области прошли полностью в 
рамках законодательства Российской 
Федерации и являются легитимными, 
— подчеркнул глава региона Алексей 
Текслер. — А рекордная явка показала 
высокую гражданскую активность 

наших граждан. Впереди у нас еще 
много задач. Уверен, что вместе с под-
держкой президента мы продолжим 
развитие нашего региона, а значит, и 
нашей страны.

В свою очередь председатель За-
конодательного Собрания олег Гербер 
назвал еще одну особенность выборов.

— Многие приходили целыми 
семьями. Хорошая традиция воз-
рождается и укрепляется. Потому что 
чувство общности, семьи очень важно 
для всех нас, для нашей страны, — от-
метил Олег Гербер, который, к слову, и 
сам пришел на избирательный участок 
в пятницу со своей семьей. — По пред-
варительным итогам очевидно, что это 
убедительная победа владимира вла-
димировича Путина.

Среди активных избирателей были 
и областные депутаты. Многие из них 
проголосовали уже в первый день.

Выборы главы государства состоялись

уБедИтельная  
ПоБеда роССИИ

Уважаемые южноуральцы!
18 марта 2014 года был подписан 

договор о вхождении в состав Рос-
сии Республики Крым. Минуло 
десять лет с этого знаменательного 
для всех наших соотечественников 
события. Мы радушно приняли 
крымчан в большую и дружную се-
мью народов нашей великой страны.

Лозунг «Своих не бросаем!» на-
ходит отклик в сердце и умах всех 
россиян. Мы не бросили Крым, 
мы не бросили Донбасс и Луганск, 
Запорожскую и Херсонскую об-
ласти. У нас всех общая история, 
общие победы и трагические стра-
ницы прошлого, а самое главное 
— общее будущее. Мы снова ста-
ли одной страной. Как бы ни было 
трудно, мы выстоим, мы победим.

Крепкие узы сотрудничества 
связывают Челябинскую область 
и Республику Крым по целому ря-
ду важных направлений в торгово-
экономической, научно-техниче-
ской, культурной и туристических 
сферах. Убеждены, что эти деловые 
и дружеские связи будут успешны-
ми и в дальнейшем получат новый 
импульс к развитию на благо наших 
регионов и всей страны в целом.

Желаем жителям Крыма реали-
зации всех намеченных целей, успе-
хов во имя процветания полуостро-
ва, счастья, мира и благополучия!
Депутаты законодательного Собрания  

Челябинской области

цифРА

Челябинской области 
проголосовали на выборах 
президента россии.

Более

79%
ИзБИрателей
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таКЖе В номере:
«рожденные на южном урале»:
Сергей Буяков...                                         с. 4—5

АКТУАЛьНо

Явка избирателей Челябинской области на нынешних выборах 
президента России уже вошла в историю как одна из самых вы-
соких не только для самого региона, но и в целом по стране. 
интересно, кто из южноуральских муниципалитетов здесь ока-
зался, как говорится, впереди планеты всей?

Как голосовали на выборах 
президента муниципалитеты 
Челябинской области

По данным облизбиркома, 
в выборах приняли участие 
более двух миллионов южно-
уральцев. На избирательные 
участки приходили семьями и 
целыми трудовыми коллекти-
вами. Впервые жители Челя-
бинской области могли прого-
лосовать, используя технологию 
дистанционного электронного 
голосования (ДЭГ). Всего ею 
воспользовались 216 тысяч 
южноуральцев. Таким образом, 
наш регион вошел в топ-10 субъ-
ектов РФ по количеству про-
голосовавших дистанционно.

Председатель избиркома 
области Евгений Голицын рас-
сказал, что лидерами по явке 
стали в основном сельские 
территории. По предваритель-
ным данным, в абсолютных 
лидерах — Кизильский район, 
где проголосовало более 94% 
избирателей. Более 90% из них 
отдали голос за Владимира Пу-
тина. Высокая явка — выше 
88% — зафиксирована в Куна-
шакском и Нагайбакском рай-
онах, в Троицке и Коркинском 

округе. В некоторых населенных 
пунктах явка приближалась к 100 
процентам. К примеру, на из-
бирательный участок деревни 
Уразбаева Аргаяшского района 
пришли свыше 93% жителей.

Во всех муниципалитетах об-
ласти Владимир Путин набрал 
на порядок больше голосов, чем 
его конкуренты. Как сообщает 
избирком, действующему гла-
ве государства удалось привлечь 
84,32% голосов избирателей.

В целом выборы на Южном 
Урале стали настоящим празд-
ником. На избирательных 
участках и вблизи них прохо-
дили концерты, выставки, кон-
курсы, масленичные гуляния.

Южноуральцы от мала до велика проявили свою 
гражданскую позицию на выборах президента.

МНЕНиЯ

алеКСей теКСлер:                
Пять лет Во ГлаВе реГИона

василий ШвЕцов, предсе-
датель комитета по Регламенту 
и депутатской этике (руководи-

тель фракции «Справедливая 
Россия – за правду»):

— Конструктивное взаимо-
действие депутатского корпу-
са, различных политических 
сил с руководителем области 
чрезвычайно важно. Быстро 
стало понятно: Алексей Тек-
слер готов слушать разные 
точки зрения.  

Уверен, объединение уси-
лий исполнительной власти, 
депутатского корпуса, раз-
личных политических сил 
продолжит давать импульс 
развитию Челябинской об-
ласти и решению самой 
главной для нас задачи: по-
вышению уровня жизни на-
ших земляков.

19 марта 2019 года владимир Путин подписал указ, в котором исполняющим обязанности гу-
бернатора Челябинской области был назначен Алексей Текслер. одним из ключевых моментов 
в работе главы региона стало взаимодействие с южноуральским парламентом.

Евгений РЕвА, депутат зако-
нодательного Собрания (фрак-
ция ЛДПР):

В условиях санкций в Че-
лябинской области сделан 
акцент на укрепление техно-
логической и образовательной 
базы, поддержку инновацион-
ных производств. Очевидно, 
что губернатору, профильным 

ведомствам в совместной ра-
боте с Законодательным Со-
бранием и СПП удался каче-
ственный скачок в динамике 
производства. 

Главным вопросом является 
кадровый дефицит. По пору-
чению губернатора повышен-
ными темпами реализуется 
проект «Профессионалитет», 

Челябинская область здесь за-
нимает лидирующие позиции 
по стране.

цифРА

контролировали ход 
голосования на выборах 
президента россии
в Челябинской области.

оКоло

7000
наБлюдателей

Сергей бУЯКов, председа-
тель комитета по социальной 
политике (фракция «Единая 
Россия»): 

— Социальная сфера обла-
сти остается не просто стабиль-
ной, а развивается. В ходе каж-
дого заседания мы принимаем 
социальные законопроекты, 
предложенные Алексеем Тек-

слером. Все они – оперативный 
отклик на запросы населения. 
В первую очередь, это поддерж-

ка южноуральцев – участников 
СВО и их семей.

Решается проблема дефи-
цита медкадров. По иници-
ативе губернатора повышен 
размер выплаты фельдшерам 
до 1 миллиона, которые по-
ступили на работу в ФАПы 
удаленных, труднодоступных 
сельских территорий.

Дмитрий КЛЕУТиН, зам-
председателя комитета по 
строительной политике и ЖКХ 

(фракция «Единая Россия»):
— Один из самых ярких ито-

гов пяти лет работы Алексея 
Текслера и его управленческой 
команды является улучшение 
качества жизни южноураль-
цев. Причем заметно это как 
в самом Челябинске, так и в 
отдаленных территориях обла-
сти. Большой акцент сделан на 

благоустройстве. Челябинск в 
последние годы преобразился.

Не секрет, что собствен-
ный бюджет не позволяет му-
ниципалитетам направлять 
значительные средства на об-
устройство общественных про-
странств. Здесь на помощь при-
ходит проект «Формирование 
комфортной городской среды».

Михаил МАХов, предсе-
датель комитета по экологии и 
природопользованию (фракция 
«зеленая альтернатива»):

— К решению экологиче-
ских вопросов Алексей Текслер 
подошел системно, с приме-
нением значительного опыта 
административной работы. Так, 
губернатор инициировал регио-

нальный проект «Генеральная 
уборка 74». На выделенные 
главой области средства уже 

третий год ведется ликвидация  
несанкционированных свалок. 
В перечень вошло 1020 объек-
тов, три четверти из которых 
уже убраны.

 Эти результаты достигну-
ты благодаря неравнодушию 
и вовлеченности губернатора 
в решение проблем в сфере 
экологии.

игорь ЕГоРов, зампредсе-
дателя комитета по социальной 

политике (руководитель фрак-
ции КПРф):

— На посту губернатора 
Алексей Текслер выстраива-
ет конструктивный диалог 
с представителями партий, 
представленных в региональ-
ном парламенте, и фракций 
Законодательного Собрания. 

Готовность к конструктив-
ному диалогу, оперативная 
реакция на инициативы и 
предлагаемые нововведения 
в сфере социальной политики 
позволяют решать острые за-
дачи по социальной защите и 
поддержке жителей Челябин-
ской области.

Евгений иЛЛЕ, председатель 
комитета по экономической по-
литике и предпринимательству 
(фракция «Единая Россия»):

— С первых дней руковод-
ства Алексей Текслер большое 
внимание уделяет развитию 
экономического потенциала 
Челябинской области, созда-

нию комфортных условий для 
ведения бизнеса. Экономика 
региона продолжает адапти-
роваться к новым условиям, 
показывая уверенный рост.

Положительная динами-
ка развития нашего региона 
произошла за счет целого 
комплекса мер, постоянной 

системной работы команды 
губернатора Алексея Текслера.
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Парламентская неделя
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18 марта по всей стране 
отмечалась одна из самых 
важных дат в новейшей 
истории нашего государ-
ства — день воссоедине-
ния Крыма и Севастополя 
с россией. В Челябинске, 
в парке имени Гагарина, 
состоялся юбилейный ми-
тинг-концерт «Крымская 
весна», который посетили 
порядка 12 000 южно-
уральцев. В мероприятии 
приняли участие губерна-
тор Челябинской области 
алексей текслер, депутаты 
разных фракций законо-
дательного Собрания, 
представители обществен-
ных объединений и волон-
терских организаций. 
Специальным гостем про-
граммы стала группа «зем-
ляне». яркие моменты 
праздника — в нашем 
фоторепортаже.

фото дмИтрИя КутКИна
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В родной 
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роЖденные на юЖном урале

Сергей Буяков:у каждого из нас есть 
своя малая родина, к кото-
рой мы испытываем осо-
бые чувства. Это может 
быть город, небольшой по-
селок или деревня, живем 
ли мы там сейчас или, в 
силу обстоятельств, оказа-
лись в другом месте, но все 
мы родом из детства. «Пар-
ламентская неделя» про-
д о л ж а е т  р у б р и к у 
«рожденные на южном 
урале», посвященную 
90-летию нашего региона 
и 30-летнему юбилею за-
конодательного Собрания. 
Сегодня вместе с предсе-
дателем комитета област-
ного парламента по 
социальной политике  
Сергеем Буяковым — от-
правляемся в Челябинск, 
а, точнее, на одну из ста-
рейших и крупнейших улиц 
южноуральской столицы 
— российскую.

алеКСандр ПатрИтееВ.
фото олеГа татарКИна

легендарный дом                      
и человек-легенда

Здесь, в доме № 32, прошли дет-
ство и юность депутата Законода-
тельного Собрания, его школьные и 
студенческие годы. Это без преуве-
личения легендарный дом, в котором 
проживали династии работников 
Челябинского электрометаллур-
гического комбината, а также сам 
основатель ЧЭМК, человек-леген-
да — Владимир Николаевич Гусаров 
(квартира Гусаровых находилась эта-
жом выше квартиры Буяковых).

— Между нашими семьями сложи-
лись добрососедские отношения, как 
говорится, дружили семьями. Будучи 
пионером, я регулярно помогал до-
нести сумку с продуктами супруге 
Владимира Николаевича. В быту это 
был душевный, простой человек, 
— вспоминает Сергей буяков. — По-
мимо руководства предприятием, он 
уделял огромное внимание развитию 
социальной сферы района — стро-
ительству жилья для работников 
комбината, детских садов и школ, 
спортивных и культурных объектов.

Совсем рядом находится Дворец 
культуры ЧЭМК, где, конечно, за-
нимался и герой нашего репортажа 

В СтолИЦе реГИона,  
на улИЦе роССИйСКой

вместе со своими сверстниками. 
Неподалеку — музыкальная школа, 
куда он ходил из дома и обратно со 
скрипичным футляром наперевес. 
Рукой подать до Дворца спорта, 
большинство секций в котором — 
посещал (подробнее об этом — чуть 
позже). Дальше — плавательный 
бассейн, стадион, а напротив — 
родная школа № 50. Одна-
ко, несмотря на такое 
разнообразие мест 
для развития твор-
ческих способ-
ностей и физи-
ческих данных, 
местные маль-
чишки на-
ходили время 
и на дворовой 
футбол.

— Причем 
играли по осо-
бой системе: если 
вратарь пропускал 
мяч или ударивший 

промахивался, спортивный снаряд 
неизменно улетал в реку Миасс и 
футболисту приходилось его доста-
вать, — улыбается депутат. — Но так 
и оттачивалось, практически в спар-
танских условиях, футбольное ма-
стерство. Так что улица Российская 
внесла свою лепту в мое воспитание, 

научила не быть тепличным 
растением.

По словам 
Сергея Буяко-

ва, пример 
его отца, 

который 
активно 
занимался 
обще-
ственной, 
партий-
ной и про-

фсоюзной 
работой, 

пример Вла-
димира Гусаро-

ва и других ярких 
представителей 

династий металлургов, 
их отношение к людям рабочих про-
фессий, желание помочь в любой 
ситуации — все это сделало для не-
го близкой и понятной социальную 
сферу.

Все начинается с семьи

Конечно, основы воспитания в 
каждого из нас закладывают самые 
близкие люди. В семье Буяковых 
было двое детей — Сергей и его млад-
шая сестра.

— Скажу откровенно, отец у меня 
строгий, а мама, наоборот, добрая — в 
этом симбиозе нас и воспитывали, 
— признается депутат. — Приходя с 
работы, отец в первую очередь тре-
бовал отчет о том, что я успел сделать 
за день: какие уроки выучил, чем по-
мог по дому — и только после этого 
можно было гулять. Но то, что меня 
держали в таких ежовых рукавицах, 
думаю, в те непростые времена убе-
регло от ненужных соблазнов.

А еще свою роль сыграли книги: 
дома была обширная библиотека, 
родители прививали брату с сестрой 
любовь к чтению. С трех лет Сергея 
учили читать, а уже к пяти-шести 
годам он погрузился в мир книг. Ро-
дители даже заставляли его ложиться 
спать, если он зачитывался допоздна.

— Действительно, семейный 
очаг — это основа всего, и сейчас, 
встречаясь с молодым поколением, 
говорю, что семья, школа, колледж 
или университет, ближайшее окруже-
ние — это как раз та среда, которая и 

Российская улица — одна из старейших и крупнейших 
улиц Челябинска — находится на втором после 
проспекта Победы месте по максимальному номеру 
дома. Улицы, по которым она проходит, возникли, 
вероятно, вскоре после образования города, в XVIII 
веке. На картах XIX века отмечены Казарменная 
улица (южнее реки Игуменки) и Заручейная (к 
северу от нее), которые в 1920 году в ходе первого 
переименования улиц Челябинска были объединены 
в улицу Всеобуча. В 1936 году переименована в улицу 
Сталина, а с 1961-го — носит современное название.В сквере имени Владимира Гусарова.
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таКЖе В номере:
в юбилейной рубрике
«лица парламента» Борис мизрахи... с. 8

роЖденные на юЖном урале

формирует личность человека, дает 
базовые принципы, благодаря кото-
рым каждый потом выстраивает свою 
парадигму жизни. Мне повезло в 
этом плане: многие школьные и уни-
верситетские товарищи и по сей день 
остаются моими друзьями, мы про-
должаем общаться и поддерживать 
друг друга.

знаковый для района 
сквер

Отправляемся в близлежащий 
сквер, который с 90-х годов носит 
имя Владимира Гусарова, на что 
указывает соответствующая стела. С 
этим местом у парламентария связа-
ны самые теплые воспоминания: от-
сюда открывается замечательный вид 
на реку, по которой некогда ходили 
экскурсионные катера, и мальчишки 
с большим интересом за ними на-
блюдали. Да, в то время Миасс был 
судоходным.

— Рядом находилась спортивная 
школа по байдаркам и каноэ, и мы 
иной раз заворожено следили за тре-
нировками спортсменов: каждый из 
нас мечтал о том, чтобы оказаться на 
их месте, проверить себя силой во-
дной стихии, может быть, даже стать 
капитаном настоящего корабля, — с 
некоторой мечтательностью в голосе 
говорит Сергей буяков. — Вместе с 
друзьями мы изготавливали неболь-
шие кораблики, пускали их к другому 
берегу.

В самом сквере всегда было много-
людно, именно жители района в свое 
время стали инициаторами того, что-
бы облагородить место: высаживали 
клумбы «по интересам», буквально 
соревнуясь, у кого получится ярче. 
Около ДК бил родник, и даже из дру-
гих районов сюда приезжали с бидо-
нами — набрать чистейшей воды. 

— Все это придавало некий им-
пульс развития, выделяло террито-
рию на фоне остальных. Здесь был 
своего рода микромир, который и 
притягивал людей. Но время идет, 
считаю, что сейчас можно и нужно 
продолжить преображение обще-
ственного пространства, — обращает 
внимание депутат Законодательного 
Собрания. — С учетом новых техно-
логий сделать его отвечающим духу 
времени, например, так, как благо-
устроены центральная набережная 
или пространство около Дворца 
спорта «Юность». Важно, чтобы и 
этот сквер в итоге прививал новым по-
колениям челябинцев любовь к своему 
городу, к малой родине. Сегодня всем 
нам стоит объединить усилия, создав 
здесь именно такую точку притяжения.

место силы.                
Больше чем спорт

Еще одно место силы для Сергея 
Буякова — Дворец спорта ЧЭМК. 
Причем силы — в прямом смысле 
этого слова: школьником он ходил 
вместе с ребятами в ДК, в том числе и 
в зал бокса. Здесь нас встречает быв-
ший тренер Сергея Николаевича — 
Борис Ефимович Новиков. Он вос-

питал не одно поколение чемпионов, 
а самое главное — стремился делать 
из мальчишек настоящих мужчин, 
учил не обижать слабых, уметь посто-
ять за себя, воспитывал характер.

— Каждый понедельник, среду 
и пятницу бежали сюда, где царил 
спортивный, командный дух, — 
вспоминает депутат. — Секция была 
разновозрастной, но мы все обща-
лись, по-настоящему дружили. Я и 
сейчас, приходя в спортивный зал, не 
только занимаюсь на тренажерах, но 
и с удовольствием работаю с грушей, 
вспоминая уроки, которые преподал 
наставник.

Дворец спорта ЧЭМК уже 
тогда выгодно отличался своей 
многофункциональностью, 
разнообразием секций, кото-
рые с утра до вечера были за-
няты ребятами, даже из других 
районов города. С тех пор он, 
конечно, претерпел и внешние, и 
внутренние изменения.

— Но главное, что сейчас здесь 
тренируются новые поколения 
спортсменов, показывают высокие 
результаты. При этом сам дух остался 
прежним — дух чемпионства, — под-
черкивает Сергей Буяков. — Это ве-
щи, о которых нельзя рассказать, их 
можно только почувствовать, придя 
сюда. Вот я как будто бы снова при-
шел на тренировку, как в юности. 

— Сколько бы лет ни прошло, это 
заложено там, под коркой, — до-
вольно отмечает Борис Ефимович, 
наблюдая, как боксирует его воспи-
танник. — Прежде всего, когда я на-
бирал группы ребят в секцию, хотел 
создать из них дружный коллектив. 
Важен не только спорт: мальчишки 
должны стать дисциплинирован-
ными, обязательными, учиться хо-
рошо, вообще вырасти достойными 
людьми. Сергей еще с тех лет обладал 
одним из самых ценных качеств — 
трудолюбием, а это качество всегда 
пригождается в жизни.

Командный дух малой 
родины

Нынешний год уникальный. Че-
лябинской области исполнилось 90 
лет. По словам Сергея Буякова, это 
серьезный возраст, когда можно под-
водить некие итоги:

— Юбилейный год наш регион 
встречает хорошими результатами, 
но самое главное — грандиозными 
планами, которые реализуются здесь 
и сейчас по инициативе губернатора 
Алексея Текслера. Это касается всех 
сфер: социальной, спортивной, куль-
турной — ведется благоустройство 
городов и районов. Наступивший 
год является юбилейным и для За-
конодательного Собрания, которому 
исполняется 30 лет, — комментирует 
депутат. — К этому событию юж-
ноуральский парламент подходит 
со знаковыми законопроектами, 
которые призваны улучшить жизнь 
наших земляков, способствовать раз-
витию области во всех направлениях. 
Сегодня представительный орган 
власти региона как никогда работает 

с правительством 
единой командой, 
чтобы Челябинская 
область становилась 
краше и лучше.

Как будто снова пришел на тренировку, как в юности.

С тренером по боксу Борисом Новиковым.

Разннобразие секций во Дворце спорта и сегодня налицо.
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в приемную депутата законода-
тельного Собрания олега Садов-
ских с просьбой оказать помощь 
обратились волонтеры объеди-
нения «золотые руки ангела».

По ИнформаЦИИ zs74.ru

Почти два года они ока-
зывают помощь златоустов-
ским бойцам в зоне прове-
дения специальной военной 
операции. В Златоусте было 
организовано 10 филиалов, 
где волонтеры и просто не-
равнодушные жители шьют 
тактические носилки, плетут 
маскировочные сети, изготав-
ливают окопные свечи, валики 
под колени, повязки «свой/чу-
жой» и многое другое. Основ-

ной состав волонтеров — люди 
старшего возраста и студенты.

Денежные средства на мате-
риалы для изготовления необ-
ходимых вещей волонтеры со-
бирают собственными силами.

— В связи с трудностями, 
возникшими с приобретением 
ткани для изготовления маски-
ровочных сетей, волонтеры об-
ратились ко мне за помощью. 
Приехав в один из филиалов, 
пообщался с руководителем и 
активистами объединения и 
оказал поддержку. Очень горд, 
что в нашем городе есть такие 
неравнодушные люди, готовые 
прийти на помощь нашим бой-
цам, находящимся в зоне СВО, 
— рассказал олег Садовских.

деПутаты В оКруГах
ДЕНь РоЖДЕНиЯ

Павел избРЕХТ
родился 20 марта.  

Депутат по Курчатовско-
му избирательному окру-
гу № 13, входит в состав 
комитета Законодатель-
ного Собрания по про-
мышленной политике, 
энергетике, транспорту и 
тарифному регулирова-
нию.

Александр Долгушин
родился 27 марта.

Депутат по Единому из-
бирательному округу,
входит в состав комитета 
Законодательного Со-
брания по социальной 
политике, комитета 
Законодательного Со-
брания по молодежной 
политике, культуре и 
спорту.

Андрей вАЖЕНиН
родился 18 марта.

Депутат по Северному 
избирательному округу 
№ 1, заместитель пред-
седателя комитета Зако-
нодательного Собрания 
по законодательству, 
государственному стро-
ительству и местному са-
моуправлению, входит в 
состав комитета Законо-
дательного Собрания по 
социальной политике.

Чтобы узнавать 
новости 

Законодательного 
Собрания раньше всех, 

подписывайтесь 
на наш 

телеграм-канал.

ПоКоЛЕНиЕ

МоЛоДЕЖНАЯ ПоЛиТиКА

олег Садовских помог златоустовскому 
объединению «золотые руки ангела»

По ИнформаЦИИ zs74.ru

По ИнформаЦИИ zs74.ru

в дискуссии, посвященной патриотическому воспитанию мо-
лодежи, также приняли участие представители администрации 
Карабаша, члены городского совета ветеранов, активисты Ка-
рабашского отделения «Движения Первых», участники детских 
и молодежных организаций.

Павел Киселев принял участие  
в круглом столе на тему патриотического 
воспитания в Карабаше

Участники круглого стола 
обсуждали тему патриотиз-
ма, делились мнениями. Так, 
член городского совета вете-
ранов, педагог Мария Ниж-
никова в своей повседневной 
деятельности большое вни-
мание уделяет именно этой 
теме. По ее словам, патрио-
тизм — это не только любовь 
к Родине, но и приоритет 
гуманитарных ценностей.

Обсудив круг вопросов и 
проблем, связанных с па-
триотическим воспитанием 
молодежи, участники отме-
тили актуальность и своевре-
менность заявленной темы.

— Благополучие и про-
цветание нашей страны, 
ее безопасность зависят от 
молодых — в их руках буду-
щее. И очень важно, чтобы 
подрастающее поколение 
ощущало свою сопричаст-
ность к судьбе России, бы-
ло готово самоотверженно 
служить во благо Отечества, 
— отметил Павел Киселев.

Работа по патриотическому 
воспитанию, безусловно, бу-
дет продолжаться. А успех ее, 
по мнению всех участников 
встречи, во многом зависит от 
взаимодействия и объедине-
ния всех сил нашего региона.

нИна ЧерКаССКая

Традиционное мероприятие 
«Юбиляр года» состоялось в музее 
Магнитогорского государствен-
ного технического университета 
имени Г.и. Носова.

Поздравить виновников тор-
жества пришли депутат Законо-
дательного Собрания валерий 
Колокольцев, представители 
совета ветеранов города, со-
трудники отдела по социаль-
ным вопросам университета.

Мероприятие началось 
с чествования трудовой ди-
настии Кисель — Босик, 
общий стаж работы кото-

рой в университете — 67 лет.
На встрече в адрес юбиляров 

прозвучали слова уважения 
и благодарности, поэтиче-
ские поздравления. Весенние 
цветы и подарки создали те-
плую праздничную атмосферу.

В этот день люди старшего по-
коления смогли насладиться об-
щением друг с другом, с теплотой 
вспоминая свою трудовую моло-
дость, приятно провели время.

Кроме того, гости посети-
ли выставку самодеятельного 
творчества ветеранов универ-
ситета, экспонаты которой бу-
дут представлены на городской 
выставке «Умелые руки — 2024».

Валерий Колокольцев поздравил 
юбиляров года в магнитогорске
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«СвоиХ НЕ бРоСАЕМ»

за время специальной военной операции трест «Магнито-
строй», одним из руководителей которого является депутат 
законодательного Собрания Дмитрий Мельников, отправил 
семь гуманитарных конвоев.

дмитрий мельников поддержал 
отправку гуманитарного груза                 
в зону проведения СВо

Накануне была оказана 
очередная адресная помощь 
нашим землякам из батальо-
на материально-технического 
обеспечения военных № 1122. 
В очередную, уже восьмую 
партию гуманитарного груза 
вошли доски, метизы, колю-
чая проволока, кубы для пи-
тьевой воды и многое другое.

— Российские военные, 
выполняющие задачи на пе-
редовой, нуждаются в мак-
симальной поддержке. Сбор 
гуманитарной помощи — это 
самое малое, что мы можем 
сделать, чтобы помочь на-
шим землякам, участвую-
щим в спецоперации, — от-
метил Дмитрий Мельников.
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Парламентская неделя
летоПИСь юЖноГо урала

СоВмеСтный 
СПеЦПроеКт

«Парламентской недели»
и объединенного 
государственного архива 
Челябинской области.

В этом году вместе с самой Челябинской об-
ластью такой же 90-летний юбилей отмечает и 
южноуральская прокуратура. образование в ян-
варе 1934 года нашего региона потребовало раз-
вертывания сети местных органов управления, в 
том числе прокурорского ведомства. С момента 
назначения в Челябинск областного прокурора 
(5 февраля 1934 года) организационный период 
аппарата прокуратуры не занял и трех недель. 
уже 25 февраля шесть ее отделов были укомплек-
тованы сотрудниками и приступили к работе. Важ-
нейшие аспекты жизни Челябинской области 
оказались в сфере внимания промышленного 
отдела, а первый отчет отдела за первый весенний 
квартал 1934 года многое может рассказать об 
истории южного урала.

СерГей КуСКоВ, ГлаВный археоГраф оГаЧо

Против брака                 
и хищений на заводах

Согласно приказу об-
ластного прокурора Леонида 
Леонидова, сотрудники пром-
отдела отвечали за борьбу 
с преступностью в сфере 
промышленности начиная 
«от возбуждения уголовного 
преследования» и заканчивая 
«рассмотрением их во всех 
судебно-следственных инстан-
циях».

В марте и апреле 1934 года 
силами работников прокурату-
ры были проведены открытые 
судебные процессы по фактам 
выпуска некачественной про-
дукции Катав-Ивановским 
вагоностроительным, Кара-
башском медеплавильным за-
водами, а также на шахтах Че-
лябинского угольного бассей-
на. В проблемах производства 
были обвинены руководители 
и инженерно-технические 
работники. На Челябинском 
тракторном заводе и других 
крупных предприятиях было 
проведено следствие в отно-
шении рабочих, допускавших 
«станколомство» и система-
тический брак. Их уволили и 
возложили на них оплату стои-
мости испорченных деталей и 
оборудования.

Промышленный отдел 
занимался проверкой фак-
тов отравлений в заводских 

столовых. В одной из них в 
Магнитогорске следствие 
провели из-за обнаруженной 
в супе мыши. По итогу этих 
расследований уголовному 
преследованию подвергалось 
руководство предприятий 
общепита. Часто в ходе про-
верок столовых выявлялись 
растраты, которые работники 
возмещали из своих невели-
ких зарплат.

Значительно более тя-
желым наказаниям были 
подвергнуты виновные в хи-
щениях государственной соб-
ственности. Весной 1934-го 
сотрудники промотдела рас-
следовали хищение десятков 
вагонов с лесом, керосином 
и продуктами питания. Было 
установлено, что руково-
дители нескольких складов 
списывали подотчетную про-
дукцию, а затем продавали ее 
на сторону. Наиболее тяжелое 
наказание по этой категории 
преступлений — 10 лет лише-
ния свободы. В ходе изучения 
материалов этой категории 
дел социальное происхожде-
ние подозреваемых особо ин-
тересовало сотрудников про-
куратуры. Принадлежность 
обвиняемого к «привилегиро-
ванному классу» или к кулаче-
ству утяжеляла наказание.

за безопасность 
проведения работ

В ходе подготовки к весен-
нему паводку было допущено 
несколько значительных 
нарушений техники безопас-
ности и охраны труда. 30 марта 
1934 года на Челябинской 

Жилые дома соцгородка ЧТЗ в районе 
ул. Спартака (ныне пр. Ленина), 1938 год.Ф
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ПомоГая 
ПромышленноСтИ

ГРЭС № 1 имени И.Д. Кабако-
ва при проведении взрывных 
работ пострадала плотина, а 
выработка электроэнергии 
остановилась на два дня. В ре-
зультате директор П.М. Яков-
лев и главный инженер стан-
ции С.Н. Тыртов были осуж-
дены по статье «Причинение 
ущерба системе транспорта, 
водоснабжения, связи и иных 
сооружений или государствен-
ного и общественного имуще-
ства в контрреволюционных 
целях».

Часто аварии случались на 
транспорте. До трети авто-
парка в области находилось в 
ремонте. Водители часто на-
рушали правила дорожного 
движения, водили машину в 
состоянии алкогольного опья-
нения. Так, вечером 25 марта 
водитель легкового автомоби-
ля в пьяном виде налетел на 
телегу с запряженной лоша-
дью, а затем врезался в столб. 
Имели место и столкновения 
автомашин с поездами на не-
оборудованных переездах. 
Частыми были аварии и на 
внутризаводском железнодо-
рожном транспорте: только в 
Магнитогорске за первые три 
месяца 1934 года было зафик-
сировано 163 происшествия. 
К маю 1934-го в качестве 
профилактики аварийности 
правоохранительными орга-
нами области было выявлено 
и уволено с предприятий око-
ло ста работников транспорта 

с судимостями и принадле-
жавших «к классово чуждым 
элементам».

Прокуроры помогали 
производству

На транспорте прокуратура 
следила за показателями про-
стоя вагонов и динамикой их 
разгрузки, что влияло на ско-
рость поставки заводам сырья 
и комплектующих.

По своим каналам област-
ная прокуратура помогала 
предприятиям выполнять 
плановые задания. Она об-
ращалась с представлениями 
в прокуратуру РСФСР, к про-
курорам Москвы, Ленинграда, 
Харькова, Ярославля. Таким 
способом по линии прокура-
туры оказывалось давление на 
поставщиков комплектующих 
для Челябинского тракторно-
го завода. Промышленный от-
дел прокуратуры подключался 
также и в случаях получения 
предприятиями области недо-
брокачественных, бракован-
ных деталей.

Часто сотрудники прокура-
туры выступали защитниками 
прав работников. Они изучали 
все судебные дела в отноше-
нии инженерно-технических 
работников и нередко воз-
глашали протест против вопи-
ющих случаев «спецеедства». 
Весной 1934-го из 25 уголов-
ных дел против ИТР 17 были 
прекращены до суда, а по ито-

гам судебного разбирательства 
остальных восьми дел — три 
приговора были оспорены «за 
неосновательностью привле-
чения к уголовной ответствен-
ности». В случае задержки зар-
плат работникам в небольших 
организациях на их руководи-
телей заводились уголовные 
дела, которые не закрывались 
до полного расчета с работ-
никами. Также прокуратура 
наказывала лиц, виновных в 
занижении зарплаты рабочим, 
что имело место на Карабаш-
ском заводе.

хулиганству – бой

В 1934 году Челябинская 
область столкнулась с волной 
хулиганства: драками, по-
ножовщиной, избиениями на 
улицах. Основной контингент 
банд хулиганов составляли 
школьники и молодые рабо-
чие. В январе была арестована 
банда, избивавшая молодых 
рабочих, возвращавшихся ве-
чером из клуба, ее участники 
совершили два убийства. В 
итоге «банду Пахоменко» в 
составе 10 человек судили на 
открытом процессе, двоих ее 
руководителей приговорили 
к расстрелу. По мнению со-
трудников прокуратуры, этот 
судебный процесс над самой 
распоясавшейся бандой по-
зволил «успокоить» обстанов-
ку в Челябинске и в других 
городах области.
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ПарламентСКая неделя

12 января 2001 года состоялось первое заседание южноуральского пар-
ламента третьего созыва. на нем депутаты вновь единогласно избрали пред-
седателем Виктора давыдова, определили его заместителей, а также 
сформировали девять профильных комитетов. один из них, а именно коми-
тет по социальной политике, возглавил Борис мизрахи. ему сегодня и адре-
суем три постоянных вопроса в рубрике «лица парламента», посвященной 
30-летию законодательного Собрания.

роман рудИн. фото Из лИЧноГо архИВа БорИСа мИзрахИ

лИЦа Парламента
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— борис Александрович, 
какие законы, в работе над 
которыми принимали участие, 
считаете наиболее важными?

— Я выступил инициатором 
40 областных законопроектов, 
участвовал в разработке около 
100 законопроектов. Одним 
из наиболее важных для меня 
стал вопрос социальной под-
держки детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения 
родителей. Вместе со мной 
одним из инициаторов зако-
нопроекта выступил Виктор 
Федорович Давыдов. Это был 
системный подход к реше-
нию проблемы. Во-первых, 
на старте работы каждому 
детскому дому в Челябинской 
области было единовременно 
выделено по 1 миллиону руб-
лей, а каждому дому ребенка 
— от 500 тысяч до 1 миллиона. 
Во-вторых, были пересмотре-
ны многие нормативы, в том 
числе касающиеся предметов 

одежды для воспитанников 
этих учреждений. К слову, не-
которые из нормативов дей-
ствовали 
с 1934 
года, 
бук-
вально с 
момента 
образо-
вания 
Челя-
бинской 
области. 
Напри-
мер, на два года ребенку по-
лагалось четыре пары носков, 
на четыре года — одно теплое 
пальто. Конечно, все это тре-
бовало пересмотра. В-третьих, 
совершенствовалась система 
работы по социальной адапта-
ции выпускников детских до-
мов, аспекты трудоустройства, 
медицинской помощи. Были 
законодательно оговорены 
вопросы опеки и попечитель-
ства.

— Самое яркое событие в 
вашей деятельности в законо-
дательном Собрании?

— Для меня таким ярким 
моментом стало принятие 
официальных символов Че-
лябинской области. Я был 
заместителем председателя 
областной комиссии по го-
сударственной символике и 

помню, с каким энтузиазмом 
южноуральцы восприняли 
эту идею. Кто-то предлагал на 

гербе Че-
лябинской 
области 
изобра-
зить атом, 
другие 
говорили, 
что нужно 
запечатлеть 
трактор. 
Но мы по-
нимали, что 

символ должен нести в себе 
глобальный смысл, а для это-
го обратились к исторической 
роли нашего региона. Через 
Южный Урал проходили 
торговые пути, связывавшие 
разные государства экономи-
ческими, культурными вза-
имоотношениями. Верблюд 
как символ каравана должен 
был напоминать об этом. А в 
день принятия соответству-
ющего закона я вместе с кол-
легами взобрался на крышу 
Законодательного Собрания, 
установив новый флаг Челя-
бинской области. Есть фото-
графия (к сожалению, ее нет в 
электронном формате), где я 
стою на крыше, счастливый, 
улыбающийся.

— Чему научила вас работа в 
южноуральском парламенте? 

Борис мизрахи:

«найтИ раЦИональное           
— для оБщеГо БлаГа»

С 2000 по 2005 год 
финансирование социальной 
сферы в области выросло в 
разы, достигнув более чем 
50% расходов областного 
бюджета. Сам бюджет 
региона становился все более 
социально направленным 
и сегодня продолжает эту 
тенденцию.

— Меня и раньше считали 
коммуникабельным чело-
веком. Но за время работы в 
Законодательном Собрании 
я убедился, что самое глав-
ное — научиться выслушать 
любого собеседника до конца, 
какого бы мнения он ни при-
держивался, выслушать и най-
ти рациональное зерно. Это 

умение собирать по крупицам 
разные взгляды, позиции и в 
итоге направлять их в полезное 
русло, делать все для общего 
блага, для людей. Но при этом, 
конечно, нужно отстаивать и 
свою точку зрения. Мой жиз-
ненный девиз: «Честность. До-
брота. Умение постоять за себя 
и за свои убеждения».


